
Fraktion Ökologisch-Demokratische Partei/München-Liste des Stadtrates 
der Landeshauptstadt München (Fraktion ÖDP/München-Liste) 

Rathaus, Marienplatz 8 ● Zimmer 116 -118 ● 80331 München 
Telefon: 089 / 233 - 26922  

 
An den Oberbürgermeister 
der Landeshauptstadt München 
Herrn Dieter Reiter 
Rathaus, Marienplatz 8 
80331 München 
 München, 03.08.2023 
 
Anfrage: 
Wie viel gibt die Stadtspitze für Stylisten, Fotografen und Co. aus? 
 

In den letzten Wochen ist sowohl über Mitglieder der Bundesregierung als auch über die 
bayerische Staatsregierung bekanntgeworden, dass sie zum Teil exorbitante Beträge für 
Fotografen und Stylisten ausgeben. König der Selbstdarstellung ist freilich der bayerische 
Ministerpräsident, aber auch andere Politiker:innen von CSU, SPD und Grünen lassen die 
Allgemeinheit für ihre Eitelkeit blechen.  

Insta-Politik statt Substanz: Wenn bei angespannter Haushaltslage viel Geld aufgewendet 
wird, um Politiker:innen gut aussehen zu lassen und Politik aufgehübscht statt verbessert 
wird, stößt das zu Recht auf Unverständnis in der Bevölkerung. Bei den Menschen kommt 
das Gefühl auf, dass ihnen mit ihrem eigenen Geld ein Produkt serviert wird, das mit der 
Realität nichts zu tun hat.  

Auf den ersten Blick betrachtet, tun sich Parallelen zu München auf. Die Finanzlage ist 
ähnlich schlecht wie in Bund und Land, unsere Stadtspitze macht aber in der Öffentlichkeit 
stets eine recht gute Figur und eilt von einem Foto-Termin zum nächsten. Es ist zu hoffen, 
dass die Kosten für die Allgemeinheit in einem akzeptablen Rahmen bleiben. 

 

Wir fragen deshalb den Herrn Oberbürgermeister 

1. Wie viel Geld wurde seit 2008 Jahren für Fotos der Stadtspitze (Oberbürgermeister, 
2. und 3. Bürgermeisterinnen) aufgewendet? Bitte um Darstellung nach jeweilig 
amtierender Person. 
 

2. Wurden über das Personal der Pressestelle hinaus auch private Fotoagenturen von 
der Stadt für derartige Aufgaben bezahlt?  
 

3. Stehen der Stadtspitze Stylisten, Visagisten und Imageberater zur Verfügung? Wenn 
ja, welche Beträge wurden hierfür von wem ausgegeben? 
 

4. Können darüber hinaus auch die Referent:innen Kosten für das Aufhübschen vor 
Fototerminen und öffentlichen Auftritten über den Stadtsäckel abrechnen? 

Initiative: 
Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender 
Dirk Höpner, Stadtrat 
 
 
  


